

Stadtwerke Wolfhagen

Bürger entscheiden mit

[23.05.2013] Die Stadtwerke Wolfhagen sind für ein Beteiligungskonzept mit dem Stadtwerke-Award 2013 ausgezeichnet worden. Das Besondere: Die Bürger sind Miteigentümer des Versorgers und haben sogar ein Vetorecht.

Einer der Preisträger des diesjährigen Stadtwerke-Awards sind die Stadtwerke Wolfhagen. Sie hatten in ihrem Wettbewerbsbeitrag die BürgerEnergieGenossenschaft Wolfhagen (BEG) sowie ihren Beitrag zur Wolfhager Energiewende dargestellt (16062+wir berichteten). In der Begründung der Jury hieß es, die Bürger würden wirklich in das Unternehmen geholt, zugleich leiste die Genossenschaft einen substanziellen Beitrag zur Finanzierung der Stadtwerke und sei beispielhaft für andere kleinere Stadtwerke. Martin Rühl, Geschäftsführer der Stadtwerke Wolfhagen, freute sich über die Auszeichnung: „Der Preis bestätigt unseren Weg einmal mehr. Die Energiewende gelingt nur, wenn so viele wie möglich mitarbeiten. Der Stadtwerke-Award zeigt, dass wir hier in Wolfhagen beste Voraussetzungen haben.“ Nach Angaben der Stadtwerke Wolfhagen ist die Genossenschaft bundesweit einzigartig. Das Besondere: Die Bürger beteiligen sich nicht nur an einer einzelnen Anlage, zum Beispiel einem Windpark, sondern sind zu Miteigentümern der Stadtwerke geworden. Die BürgerEnergieGenossenschaft hält 25 Prozent der Anteile an dem Versorger, der bis 2012 noch ganz im Besitz der Stadt Wolfhagen war. Nun sitzen zwei BEG-Mitglieder im Aufsichtsrat der Stadtwerke, sie entscheiden mit über den Kurs des Unternehmens und haben dabei sogar ein Vetorecht bei besonders weitreichenden Entscheidungen.

(al)

Stichwörter: Unternehmen, Stadtwerke Award, Stadtwerke Wolfhagen